

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta  
POLO DE MURCIA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España... 1 pta. al mes  
ANUNCIOS  
En 2.ª y 3.ª plana... 0'50 cts. línea.  
4.ª... 0'10

ESQUELAS SEGUN TARIFA  
No se devuelven los originales  
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

## Explicación fácil

POR LAS PLAYAS

### LA RIBERA

Si en todos estos deliciosos sitios donde las gentes matan sus días veraniegos, hay que hablar de la colonia murciana, en parte alguna puede hacerse con tanta propiedad como en Santiago de la Ribera.

En Alicante casi no hay murcianos, Torre Vieja es cosmopolita, en los Alcázares hay gran número de familias de Cartagena y La Unión, en la Ribera toda la colonia veraniega es murciana.

En las puertas de todas estas casitas que, una al lado de la otra, van siguiendo la línea curva de esta hermosa laguna de la que arrancan reflejos que ciegan los rayos aplastantes del padre Febo, vais viendo, á la caída de la tarde, caras conocidas.

Es un trozo de la ciudad con sus mujeres guapas, aquí más guapas todavía y con sus hombres despreocupados, aquí más despreocupados aún.

Esta colonia veraniega, más numerosa cada año, hace verdadera vida de familia. Todos se tratan á diario, todos se ven á cada minuto y á cada hora, todas las casas están abiertas; y solo se apartan de esta vida deliciosa de confraternidad aquellos á quienes les obliga una reciente desgracia familiar, ó aquellos otros, que los hay, menos sociables que una cabra montesa.

Los que en esta playa veranean desde hace muchos años, los que tienen el honor de llamarse descubridores de este bello rincón de la provincia, lamentan su progreso; y lo lamenta, porque á pesar de que aquí domina el democraticismo todavía, se han ido imponiendo poco á poco las inaguantables exigencias de la civilización.

Pero aún es muy pasadero esto. Aun son compatibles con las comodidades del más cómodo de los veraneantes.

Es aquí la vida cómoda, tranquila. Con pocas pretensiones y menos exigencias. ¡Qué lástima que haya tanto polvo!

Por la mañana al balneario, de trapillo, á zambullirse en este mar tranquilo, de aguas tibias que no producen desagradables espeluznos ni hacen lanzar á las gargantas femeninas estridentes chillidos.

Acuden las chicas con sus trajes lijeros, con su blanco pañolito al cuello que recoge el agua que se desprende del pelo. ¡Hasta con delantal.

Los hombres con trajes de dril cerrado, que ahorran la camisa, sombreros de anchas alas, gran defensa del sol, y unas alpargatas adornadas con cintas de sandalia que no lo gran ocultar su humilde abelengó.

Allí se charlotea de todo, se murmura un poco (la murmuración es la salsa de todas las reuniones), se proyectan excursiones á las Encañizadas, se preparan asaltos, bailes é bromas de todos los gustos.

Por la tarde, las chicas se arreglan bastante. Esta coquetería femenina no puede evitarse. Algunos pollos se ponen cuello alto. Tampoco puede evitarse.

De los pueblos cercanos y de los caseríos diseminados por estos alrededores, acuden muchas familias murcianas también, en coches y automóviles. La playa se elegatiza entonces. A esas horas son las visitas de cumplido.

Por la noche vuelve la familiaridad.

El mar silencioso parece un espejo de plata iluminado por la Luna.

En las puertas se forman grandes cerros donde juegan á las prendas hasta las señoras mayores y el augusto silencio de la noche solo es interrumpido de cuando en cuando por las acompañadas notas de una habanera dormilona que entonan veinte voces femeniles.

A las once de la noche todo es silencio en la Ribera. No queda ni una luz, ni una puerta abierta.

El silencio de la playa lo interrumpen muy de tarde en tarde las pisadas de la pareja de carabineros que vigila: las pantananas, allá frente á los corrales de las Encañizadas, preparan su acopio para el día siguiente; y la luz potente del vijilante faro de Cabo de Palos que aparece y desaparece á nuestra vista con regularidad cronométrica, nos recuerda que á esas horas de paz y de sosiego hay algo que vive preocupándose por el bien de la Humanidad.

V.

19-Agosto.

## De Instrucción Pública

### Reos del Magisterio

Peticiones de los maestros interinos.—Primera. Que desaparezca el concurso de ascenso, quedando solo el de traslado y entrada, y este se establezca en la forma prevenida en el art. 12 del real decreto de 15 de Abril de 1910, hasta la completa colocación de los maestros interinos que tengan servicios con fecha primero de Julio del año 1911.

Segundo. Que si esto no pudiera ser, que se agreguen al concurso de interinos todas las vacantes que queden desiertas en los demás concursos por falta de aspirantes.

Tercera. Que se forme un escañón en cada uno de los Restorales con los maestros interinos que tengan servicios anteriores á primero de Julio de 1911.

Cuarta. Que los servicios prestados interinamente sean reconocidos para los efectos de la jubilación, ya que tan grandes descuentos sufren las interinidades.

Quinta. Que de seguir anunciándose el actual concurso de interinos, además de las vacantes desiertas, se dé á los interinos el 20 por 100, y queden, con tal motivo, todos los demás concursos en un 20 por 100, ó sea en partes iguales á éste.

Riofrío de Rianza, Agosto, 1912  
El maestro interino, Luis Herrero Sanz.

Nos adherimos á la justa demanda de los maestros interinos y de todas veras deseáramos verla realizada.

Nuestro colega madrileño «La Mañana» también se adhiere á las peticiones de estos maestros y dirige al ministro de Instrucción Pública el siguiente ruego.

«¡Equidad y justicia! señor Alba, para esos funcionarios del Estado, los cuales, aunque presten sus servicios en la Corte de la Monarquía, cobran quinientas pesetas al año, ó sea TREINTA Y CINCO PESETAS efectivas al mes, lo que equivale á CINCO REALES de jornal al día. ¿Será este el camino de labrar la cultura nacional y de ponernos en condiciones de civilizar á Marruecos?»

## Bolsa de Madrid

Aunque la animación en la Bolsa no es grande, por la estación en que nos encontramos, no faltan demandas, especialmente de títulos pequeños, y se ha mantenido en la última semana la tendencia al alza que tenían los valores en la anterior.

Sin duda los sucesos de Marruecos, y especialmente la intranquilidad que producen en el espíritu público las huelgas de Zaragoza y Málaga, y sus posibles complicaciones, y los repetidos anuncios de huelga de ferroviarios, mantienen á los valores en los precios alcanzados, sin que tenga toda la fuerza expansiva el movimiento de alza que se inició en la anterior semana.

La buena tendencia de la Bolsa de París se refleja en las de Madrid y Barcelona, y sin los hechos apuntados, es seguro que aun hubiesen alcanzado los valores mayor cotización de la que se consigna.

Pero las continuas huelgas mantienen, repetimos, la incertidumbre del espíritu público, y ocasionan pérdidas indudables á todos los negocios y á los mismos obreros que se dejan suggestionar por los perturbadores.

A pesar de ello, el Interior al contado cerró con cinco céntimos de alza, y á fin de mes solamente ha perdido cinco céntimos, en relación con la cotización del último día de la semana anterior.

El 5 por 100 Amestizable ha cerrado á 101'55, ó sea 85 céntimos menos que en la semana anterior: pero cabe tenerse en cuenta que ha sido cortado el cupón el día 15 del actual.

El 4 por 100 Amestizable ha perdido 30 céntimos.

Las acciones del Banco de España han ganado un entero, quedando á 450'50, y las de la Compañía Arrendataria de Tabacos se mantienen al precio de 291, que alcanzaron la anterior semana.

Las cédulas del Banco Hipotecario han permanecido estacionarias en 102'95, y el Banco Español de Crédito conserva en sus acciones el precio de 126, alcanzado también en la anterior semana.

Las acciones del Banco Español han ganado un entero, quedando á 450'50, y las de la Compañía Arrendataria de Tabacos se mantienen al precio de 291, que alcanzaron la anterior semana.

Las cédulas del Banco Hipotecario han permanecido estacionarias en 102'95, y el Banco Español de Crédito conserva en sus acciones el precio de 126, alcanzado también en la anterior semana.

Las acciones del Banco Español del Río de la Plata quedan á 484'50, perdiendo un entero; las del Central Mexicano á 422 y las del de Castilla ganan dos enteros, quedando á 92.

Las Azucareras preferentes quedan á 45, ó sea 25 céntimos más altas que la anterior semana; las ordinarias á 16, y las obligaciones á 81 manteniendo los precios de la semana precedente.

Los ferrocarriles del Norte y Alicante se mantienen firmes: Altos Hornos conservan el precio de 296, y los Explosivos el de 266.

Los cambios sobre Londres y París han mejorado algunos céntimos.

## Fuente-alamo

(Por correo)

### Conciertos

Nuestro estimado amigo el reputado profesor de piano don Pedro Miguel Lafuente, que se halla en esta pasando una temporada junto á su hermano el señor cura de esta, accediendo á cariñosos requerimientos de sus amigos nos ha favorecido con dos conciertos brillantísimos, casa del notario de esta don Napoleón Terrer.

El día 15 del presente, onomástico del señor Terrer, dió un brillantísimo, que le valió mil plácemes de la distinguida concurrencia.

La maestría y habilidad del joven profesor al ejecutar obras recientemente publicadas y desconocidas por él, le colocaron en un lugar bastante elevado, dentro del divino arte.

Reciba pues nuestra felicitación más sincera, á la vez que le rogamos no terminen ahí, los conciertos suyos en esta localidad.

### Bodas próximas

En breve contraerán matrimonio, habiéndose tomado ya los dichos, nuestros estimado amigo el administrador de Loterías, don José R. Sevilla, con la distinguida señorita Lola Albacete.

—También se desposarán en breve, nuestro particular amigo el representante de la Casa Singer en esta José García Alcaráz, con la agraciada joven, María García García.

Nuestra adelantada enhorabuena, á las enamoradas parejas.

### Plausible determinación

Nuestro celoso señor cura don Basilio Lafuente, en vista del mal estado en que se halla nuestro templo parroquial, ha desalojado toda la parte que amenaza ruina, habilitando para el culto, la capilla del Rosario que por su poca capacidad, resulta insuficiente en los días de fiesta.

Mucho sentimos el lastimoso estado de nuestra hermosa iglesia y más todavía el poco caso que según se nos dice, han hecho de este asunto, los que debieran ser los primeros en atender á la restauración, aunque no por eso dejemos de aplaudir la determinación del señor Lafuente.

### Suma y sigue...

Otra vez más, hemos de lamentar el abandono de las autoridades y demás personas influyentes de esta, con motivo de la proximidad de nuestras fiestas. Como siempre, tendremos puestos de avellanas, tres ó cuatro barracas con horchata, polvo, calor...

las diez y seis mil, pagar la deuda del conde, hacerse dar recibos y recomendar al alguacil que en adelante pasara á conveniente distancia del palacio de la condesa Rodríguez de Nar-di.

El conde no habria de montar en cólera, porque no sabria nada y Ambrosio hubiera disfrutado en secreto todas las delicias de una acción generosa.

Ambrosio tuvo ese pensamiento, cual otros muchos, pero súbitamente comprendió que no habria hecho nada y movió la cabeza tristemente.

Tenia aquel deseo, y si hubiera sido bastante no las tres mil liras, sino las diez y seis mil completas las hubiera gastado en ayuda de su amo: pero ¿y después?

El conde no se habia de hallar mejor por eso y sus diez y seis mil liras habrían quedado reducidas necesariamente á trece mil.

¡Que hermoso es ser generoso, que bello es ser generoso, hacer el bien á escondido las, evitar la ruina gastando tres mil liras cuando sólo se tienen diez y seis mil y no respirar siquiera para sustraerse con el silencio de la gratitud.

Ambrosio hubiera admirado mucho á cualquier otro Ambrosio que hubiera hecho cosa

ne lo habia hecho nunca. Todas estas reflexiones servian para hacer á Ambrosio más docil á los capichos de la enferma, más maligno con Cilecca y más descontentadizo respecto de si mismo: pero nada más; y estaba casi seguro de que cuando el alma de la condesa Verónica tornase al seno del Criador, su pecado saliéndosele por fin del corazón ¡«Deo gratias!»

Pasaban los días y Ambrosio, que interrogaba constantemente el rostro del conde, leía en él cosas negras, cosas miserables.

No llegaba un correo que no trajese á aquel pobre vástago de los cruzados una carta de algún acreedor indiscreto que pedía villanamente que le pagaran; una vez la petición fué presentada en papel sellado por un atrevido alguacil, el cual, al llegar á descanso de la escalera, sólo á doce metros de distancia de las habitaciones señoriales y en presencia de Ambrosio se creyó tan seguro y firme con el apoyo de la ley, que sacó la pluma y el tintero para llenar allí, con la mayor descortésia, un claro dejado en blanco en el papel.

Ambrosio cogió con una mano el papel sellado, detuvo con la otra al alguacil en los confines de la legalidad y fué á meterse en su cuar-

y varios puntos de música, con perfijio de los timpanos de los forasteros que se dignen visitarnos, porque nosotros ya estamos hechos a todo.

¡Señor Alcalde!  
...Si fuera arrancar árboles!  
Corresponsal.

**Junta de protección a la Infancia y extinción de la Mendicidad**

Esta Junta ha celebrado sesión bajo la presidencia del señor Gobernador y con asistencia de los señores Vocales M. I. Sr. don Regino Lorenzo Mata, provisor del obispado; don José Clemares, Alcalde de la ciudad, don Francisco Medina, don José Servet Magonis y don Luis Orts, tomando el acuerdo siguiente:

El señor Alcalde, como presidente de la comisión de mendicidad de esta Junta dió cuenta de que se van agotando las mil pesetas que se libraron de fondos de dicha Junta recoger a los mendigos de la vía pública como está mandado y socorrerlos con bonos de pan y comida de la Tienda-Asilo. El señor Clemares manifestó que asociando al número de 27 el de los pobres que han dejado de pedir limosna por las calles de la ciudad y que diariamente por mediación del señor Alcalde, reciben socorro de esta Junta provincial.

En su consecuencia y en los buenos deseos de esta Junta de que continúen los trabajos de extinción a la mendicidad acordados en la sesión anterior dispuso con excelente espíritu que se continúen librando cantidades para el socorro de los mendigos hasta que se pueda organizar en Murcia una suscripción de caridad para allegar nuevos recursos y conseguir que la extinción de la mendicidad en esta población sea un hecho.

La circunstancia de encontrarse ausentes de esta ciudad la mayoría de las personas y de las familias llamadas a figurar en la suscripción de referencia ha contribuido a que se aplase hasta la segunda quincena del próximo mes de Septiembre.

**DE MOLINA**

**Agua de gracia**

En virtud de la nueva orden telegráfica del señor Gobernador civil de la provincia, se ha publicado por esta Alcaldía el correspondiente bando prohibiendo los riegos durante los días 26, 27 y 28 del que cursa (en vez del 18, 19 y 20 anteriormente señalados), a fin de que circule el agua por cauces de las acequias de este término municipal y puedan sanearse los mismos en bien de la salud pública.

**Pensión**

Por acuerdo del Consejo Supremo de Guerra y Marina de 6 del actual (D. O. núm. 180), se concede a la vecina de esta villa Francisca Pagan Palazón, como viuda, madre del soldado fallecido Juan Palazón Pagan, la pensión anual de 182 pesetas 50 céntimos, por estar comprendida en la Ley de 8 de Julio de 1860, a percibir por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Corresponsal.

**BOLETIN RELIGIOSO**

AGOSTO 1912  
MIÉRCOLES XXI

Santa Juana Francisca Fremiot Santa Ciriaca, San Fidel y San Germán.

**CULTOS**

En Verónicas.—La novena a Nuestra Señora de la Asunción se hace, a las seis de la mañana.

En Capuchinas.—La novena de María Santísima de la Asunción se hace a las cinco de la tarde.

En San Andrés.—La novena a San Agustín se hace al toque de oraciones.

**VELA Y ALUMBRADO**

Día 21.—En la Merced por don Pedro Balandó, esposa y demás difuntos.

Día 22.—En Capuchinas por doña María Lopez Perez, congregante.

**NOTICIAS**

**Natalicio**

La joven esposa de nuestro amigo el comerciante de esta plaza don Ricardo Aragón, ha dado a luz felizmente un precioso niño.

Felicitemos a los dichosos padres por tan fausto acontecimiento de familia.

**Cese**

Por la Dirección general de Primera enseñanza se ha dispuesto que cese en su cargo de profesora provisional de la Escuela Normal de Maestras de esta capital, doña Matilde Ramos.

**NUEVA ACADEMIA DE COMERCIO**

bajo la dirección de **D. Antonio Martínez Román** (perito mercantil)

Preparación de todas las asignaturas de la carrera Mercantil. Clases especiales de Contabilidad por partida doble.

Clases particulares de idiomas. Precios económicos.

Príncipe Alfonso 40, frente al Café Oriental

**En Capuchinas**

Mañana 22 terminará en la iglesia del Convento de Madres Capuchinas los solemnes cultos que se han venido celebrando en honor de Nuestra Señora de la Asunción.

A las nueve y media será la función siendo celebrante don Isidoro López Guevara y ocupará la cátedra sagrada don José Gómez Llor, Beneficiado Maestro Ceremonia de esta Santa Iglesia Catedral.

Por la tarde a las cinco, será la última novena, terminando con la reserva.

Las mejores aguas alcalinas son: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

**Aniversario**

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del que en vida fué nuestro particular amigo don Fulgencio Murcia Guillén, se han celebrado misa cada media hora en la iglesia de San Juan de Dios desde las cinco hasta las doce.

Terminada esta, se ha cantado un solemne responso.

A dichos actos han asistido numerosos amigos.

A su afiliga madre, hermanos entre ellos nuestro querido amigo el capellán del Hospital de San Juan de Dios, don Antonio Murcia y demás familia les, repetimos nuestro pésame.

**Cerveza la Cruz del Campo**

Pedid esta rica Cerveza en cualquier café, fonda ó establecimiento de bebidas y os gustará; sus buenas cualidades lo hacen recomendable.

**Preso**

La Dirección general de prisiones ha ordenado la conducción del pre-

so a la cárcel de Granada Francisco Argumedo Martínez a Cartagena para su ingreso en el Penal de dicha ciudad.

**Enferma**

Se encuentra enferma aunque afortunadamente no de gravedad, la virtuosa y distinguida señora doña Ana Soler, viuda de Roca.

De todas veras le deseamos una rápida y completa mejoría.

**Para las canas**

Ultima perfección ACEITE VEGETAL MEXICANO. Unica tintura a el mundo que se usa con las mismas manos como cualquier otro «Aceite del Tocado».

Premiado con Grand Prix, Cruces y Medallas de Oro. Con su uso los cabellos adquieren el color natural de la juventud, hayan sido Rubios, Castaños ó Negros, garantizando que por su naturalidad y brillantez nadie podrá conocer que están teñidos. Precio: DIEZ pesetas.

Devienta en Murcia y Cartagena. **BAZAR MURCIANO**

**Automóvil**

El Ingeniero industrial de Cartagena, devuelve informada la instancia de don Ramón Aguirre en la que pide autorización para circular un automóvil de su propiedad.

**Anuncio**

DINERO al 3'48 por 100 anual en hipoteca desde 25.000 pesetas, tipo real y efectivo, incluido comisión, sin aumentos de ninguna clase; breve trámite.

Para detalles, Zoco, sin núm., bajo. Horas de despacho de 4 a 6.

**Aguas**

La División Hidráulica del Segura devuelve informado el expediente y proyecto de don Ginés Carlos Martínez, sobre alumbramiento de aguas en la Rambla del Carbón.

**Denuncia**

La guardia civil de Murcia, participa que a las doce de la noche del día 18, se presentó en el cuartel Pedro Sanchez Pedreño, de 19 años, escribano, manifestando que en la Carretera de Orihue a le habían herido dos huertanos.

De las averiguaciones practicadas resulta que la denuncia es falsa.

**Escopeta**

La guardia civil de Cuesta Blanca ha ocupado una escopeta a Antonio López Marquez, de 43 años, por usarla careciendo de licencia para ello.

**Hurto de frutas**

La guardia civil de Archena ha detenido a Tomás Sanchez Navarro, de Ceuti, vecino de Archena autor del hurto de 8 arrobas de melocotones verificado el día 17 del actual.

**Detenidos**

La policía de Cartagena ha detenido a Gerónimo Poveda Vera, de 17 años, de Lorca, Manuel Alarcón Galvez, de 8, de Cartagena y Lucas Pérez Pérez, de Caravaca, por blasfemar en la vía pública.

**Suicidio**

En La Unión y en la Plaza de la Ermita Vieja, se ha suicidado de nn-

disparo de arma de fuego, en la sien derecha Ramón Alarcón Conesa, de 25 años, casado y natural de dicha Ciudad.

**Autorización**

El alcalde de Yecla participa haber autorizado a la Sociedad Navarro y Compañía para tender por las calles de aquella ciudad una línea aérea para la conducción de energía eléctrica.

**Cable**

La Dirección general de Agricultura remite R. O. autorizando a don Joaquín Paya para establecer un cable aéreo para conducir minerales, desde las minas de Gilico, a la estación de Calasparra.

**Entre mujeres**

Los guardias de Seguridad números 52 y 73, presentaron en la inspección a María Porras García y a Bárbara López Muñoz, por riña y escándalo, de la que resultó con una herida leve en un labio la Bárbara.

**Armas**

Los guardias de Seguridad ocuparon una pica a Pedro Lucas Moreno, y un cuchillo a Francisco Palazón Carbonell.

**Hospital**

Ayer mañana a las diez, ingresó en este Hospital Antonio Lozano Martínez, de 46 años, natural de Espinardo.

Presenta una herida incisa en el antebrazo izquierdo y destensión de ligamentos del pie derecho, producida en riña en dicho punto.

Ha sido curado por el médico de guardia señor Giner.

**Pescadores con dinamita**

La guardia Civil de Calasparra ha denunciado ante el Juez municipal de aquella población a José Portero Martínez y Mariano Navarro Ruiz, por pescar con dinamita en aguas del río Segura.

**Hurto**

La guardia Civil de Beniján denuncia al Juzgado municipal de San Juan a Antonio Monpeán Paz, de 30 años, por haber hurtado como una arroba de alfalfa de una finca de Salyador Moreno Alemán.

**Diccionario**

En la Librería de Santamaría, Plateria 31, Murcia, se vende el magnífico Diccionario Pal-las, primero en su clase que se publica en el mundo, enciclopédico manual en cinco idiomas, encuadernación de lujo.

Diccionario completo de la lengua española con las equivalencias francesas, inglesas, alemanas é italianas, Diccionario biográfico, geográfico é histórico, Diccionario francés-español, inglés-español, alemán-español é italiano-español.

Indispensable a los profesores, alumnos, comerciantes, dependientes de comercio y bancas, periodistas, abogados, médicos, arquitectos, secretarios y, en general, a todos los que lean ó aprendan idiomas.

Al alcance de todos. Cinco Diccionarios en uno, Diez pesetas. 15-2

**Riña en Cehegín**

A las once de la noche del día 18 riñeron en la calle del Coso del pueblo de Cehegín Pedro Gaballero

Baeza y Antonio Ruiz Fernández, de 20 y 17 años respectivamente, solteros y alpagateros de oficio.

El Pedro Caballero resultó con dos heridas de arma blanca en el costado izquierdo las que fueron calificadas de pronóstico reservado.

El herido fué conducido a su domicilio por la guardia Civil, la que detuvo al agresor a las dos horas de haber realizado el hecho, poniéndolo juntamente con el cuchillo a disposición del Juez municipal.

No han de olvidar todos los que padecen de arenillas, mal de piedra, gota, reuma, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias etc. ó sean todos los artríticos, que su dolencia es debida a un exceso de ácido úrico que con la «Piperazina Doctor Grau» conseguirán su curación completa.

**Denuncia**

El cabo Antonio Moñino, ha denunciado a tres tartaneros por no llevar luz en el carruaje.

**LA BOLSA**

MADRID  
Telegrama del Banco de Cartagena  
SUBCURSAL DE MURCIA  
\$ por 400 Interior. . . 85'85  
« « fin de mes. . . 00'00  
Exterior. . . . . 98'90  
Amortizable. . . . . 101'06  
Banco de España. . . . . 449'00  
Compañía Arrendataria de  
Tabacos. . . . . 291'00  
Explosivos. . . . . 000'00  
Banco de Cartagena. . . . . 000'00  
Francos. . . . . 5 80  
Libras esterlinas. . . . . 26'74

**La Política**

(Por telégrafo)

**Visitas**

20.—A las 3'15 t.  
Canalejas recibió esta mañana las visitas del coronel Burguete y general Aznar.

**Pidal**

Mañana marchará a San Sebastián el general Pidal para acompañar al Rey en su viaje a Bilbao, caso que lo realice.

**Miranda**

Mañana regresará a Madrid Arias Miranda.

**Romanones**

Procedente de Sigüenza llegó Romanones.  
Almorzó con Canalejas hablando con él de cuestiones políticas.  
Seguidamente regresó a Sigüenza.

**Las huelgas**

Las últimas noticias de las huelgas no acusan variación.

**Consejo**

Esta tarde se celebrará Consejo de ministros en Gobernación para tratar de los asuntos pendientes.  
Se despacharán varios expedientes.

**Inspección**

Se ha ordenado una visita de inspección a la Delegación de Hacienda de Jaén.

**MARRUECOS**

LODE ARCIL A

(POR TELÉGRAFO)

Dice Canalejas

20.—A las 3'15 t.  
El presidente habló hoy de nuevo del asunto de Arcila.

Dijo que lo que ocurre es que poca distancia de Arcila hay un destacamento español.

Además como el aprovisionamiento de Alkazar se hace por Arcila, entran en esta población grupos de soldados que pernottan con autorización del Raisuli.  
Unos días entran seis soldados otros 20 y otros más.

Como estos actos no se hacen en posesión no nos dieron cuenta de ellos.

Canalejas estuvo conferenciando con García Prieto sobre este asunto.

El ministro de Estado dió cuenta de los informes que tiene de Tángier.

**MELILLA**

Alboroto

En Melilla se produjo un pequeño alboroto per cuestión de pagar entre los obreros de una zona minera donde trabajan 900.

Se consiguió restablecer el orden estableciendo unas listas para el turno en que han de hacerse los sucesivos los pagos.

**Consejo de ministros**

(Por telégrafo)

En Gobernación

20.—A las 11'15 t.

Ha durado tres horas.  
Los ministros ocuparon extensamente de todas las cuestiones pendientes.

Una de las cosas que más detenidamente han tratado es la cuestión obrera.

Leyóronse cuantas noticias han enviado los gobernadores de Málaga, Zaragoza, Valencia, Oviedo, Murcia y Tarragona.

Canalejas manifestó que el gobernador de Zaragoza habíale telegrafiado participándole que se había firmado la fórmula entre obreros y patronos quedando solucionado el conflicto.

Villanueva se ocupó de la reforma de la guardería forestal.

Este se llevará a cabo en breve teniendo en cuenta que la frecuencia con que tiene que conmutarse la guardia civil por las huelgas afecta el capital y el trabajo dejan abandonadas las propiedades del Estado.

También se ocupó el Consejo de la cuestión de Marruecos.

Dióse cuenta de que el coronel Fernández Silvestre había enviado a Arcila un destacamento.

El total de fuerzas es una compañía en pie de guerra.

Estas fuerzas han ido para proteger los almacenes de víveres por si la agitación que existe en la zona francesa se corriese a la española.

El Consejo aprobó la medida prevista del coronel Fernández Silvestre.

Este dice al gobierno que el Raisuli está satisfecho, pues entiende que el acto contribuye a llevar la seguridad a la población indigena.

**Ascenso**

El Consejo aprobó el ascenso a Contralmirante del señor Mantecón en sustitución del jefe de la jurisdicción de Marina en la Corte don Enrique Sotosa y Ordoñez, que pasa a la reserva.

**El Tratado**

Canalejas enteró a los ministros de la conferencia que García Prieto habia tenido con el embajador francés Mr. Geoffroy sobre la internacionalización de Tángier.

García Prieto dice que habia adelantado mucho con esta conferencia para llegar a la solución.

La firma del tratado es cuestión de pocos días.

Esta noche regresará de Bruselas París el jefe del gobierno francés.

to para reflexionar sobre aquel caso enteramente nuevo.

No se trataba más que de tres mil liras, y Ambrosio mirando en derredor suyo como quien va a cometer una mala acción, abrió una cajita donde ocultaba al mundo sus ahorros.

Ambrosio podía llamarse rico.

Tenia una libreta verde de la Caja de Ahorros, en la cual se hallaba consignada una suma que representaba su porvenir.

¿Qué porvenir?

No se lo había preguntado nunca, sin embargo de lo cual aquel gato de papel le era tan querido como su propia existencia.

¡Cuántas veces había abierto su libreta!

Abría de nuevo y al contemplar la suma redonda que figuraba en ella, desaparecieron todas las arrugas de su frente.

¡Que rico era y de cuánta piedad no se sentía animado compararse su bien andanza con la ruina de la casa que le había dado el papá tantos años!

Ambrosio no tenía parientes cercanos: en sus testamentos, pues había hecha muchos con la imaginación, había destinado sus riquezas a edificar una torre que se levantara en la plaza de su pueblo como el gran dolo de la iglesia cae-

lando al cielo: también había atendido a detar de algunas camas el hospital provincial para que pudiesen ir a morir en él sus antiguos paisanos pobres; también había pensado en hacer la fortuna de una expórita que el hubiera hecho rica al nacer; por último había imaginado constituir una dote a una bellísima niña de seis años que vió un día hacer la rana en medio de la calle sobre un retazo de tapiz y rodeada de un corro de granujas.

Ambrosio había tenido estas y otras últimas voluntades parecidas y treceadas diferentes veces; pero no se había dado prisa a consignar ninguna de ellas en papel sellado por sentirse sane y robusto; y además porque sabía, pues le había dicho sentenciosamente muchas veces la condesa Verónica, que hay muchos modos de gastar el dinero y solo uno de conservarlo.

Para quien tiene diez y seis mil liras en la ja de Ahorros (diez y seis mil liras redondas nótese bien) no faltan buenas ocasiones de hacer el bien, solo es preciso saber esperarlas, y Ambrosio sabía esperar todo lo necesario, más de lo necesario.

Se ofrecía una preciosa ocasión de hacer el bien; por ejemplo; coger la libreta, ir a la Caja de Ahorros, tomar tres mil liras por cuenta de

La llegada de Poincaré adelantará el resultado definitivo.
Cuestión interesante.
El caballo de batalla del Consejo, era la cuestión sobre ampliación de plazas, para el ingreso en las Academias militares.

guerra de Melilla, las huelgas del año pasado, y la revolución de Portugal, todo lo cual nos ha obligado a gastos extraordinarios, sin que por ello se haya resentido nuestro crédito ni el Estado haya tenido que dejar incumplida ninguna obligación.

han estado a punto de romperse las negociaciones.
El gobernador civil ha sostenido ruda lucha con obreros y patronos para hacer á ambas partes firmar las bases para el arreglo.

Contiene todos los artículos hasta el 22.
Estos artículos son de dos categorías.
Por la primera se regulan las delimitaciones de la frontera.

COLEGIO DE SAN ANTONIO
ESTABLECIDO EN ESTA CIUDAD
CALLE DE SAN LORENZO NÚM. 5
DIRIGIDO
por D. Antonio Morales Rocamora
CURSO DE 1912 A 1913

Declaraciones de Canalejas
(Por Telégrafo)
20.—A las 11'15 n.
El «Diario Universal» trae hoy más declaraciones de Canalejas.

Provincias
(Por telégrafo)
ALICANTE
20.—A las 11'15 n.
Incendio
En Los Molinos, aldea perteneciente al partido de Monovar, un incendio ha destruido 3.000 árboles.

BARCELONA
Trabajase con actividad para declarar la huelga.
El motivo es haber sido trasladados dos operarios asociados.
TARRAGONA
Ha sido solucionada la huelga de los agricultores de Reus.

San Sebastián
(Por telégrafo)
Archiducado operado
20.—A las 11'15 n.
Telegrafían de Viena que ha sido operado felizmente el Archiducado Humberto.
Padece una apendicitis.

BANCO DE CARTAGENA
CAJA DE AHORROS
Catagena, Murcia, Lorca, Sevilla, Alicante, Huelva, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Mérida, Hellín, Elche, Yecla y Cádiz.

Otros asuntos
Después se trató de las obras del Puerto de Bermeo, aprobándose.
También han sido aprobados numerosos expedientes de subastas de caminos vecinales.

BILBAO
Arias Miranda
El ministro de Gracia y Justicia ha sufrido para Madrid.
Fué despedido por las autoridades.
MALAGA
Sigue la huelga en igual estado, confiándose en que por no perjudicar á la población con motivo de los festejos, accederán los obreros á volver al trabajo.

Mitín
Terminada esta reunión, en la Casa del pueblo celebróse un mitin para dar cuenta de las bases convenidas y firmadas.
VALLS
Merced á las insistentes y acertadas gestiones del alcalde se ha solucionado la huelga de los obreros curtidores.

Observaciones
Dia 20 de Agosto de 1912
Presión barométrica en milímetros... 758 8 759 9
Temperatura... 23 7 32 0
Dirección... O. E.
Fuerte... Calma. Viento.
Estado del cielo... Dejado. Dejado

Consulta de Medicina y Cirugía
DIRIGIDA POR
D. Francisco Ayuso Andreu
Medicina y Cirugía General
Moderno tratamiento eléctrico de todas las afecciones en general y especialmente del reumatismo, parálisis, etc.

Las huelgas Extranjero

ZARAGOZA
20.—A las 11'15 n.
Huelga solucionada—Una reunión.
La reunión celebrada entre obreros y patronos ha sido laboriosísima.

DOUVRES
20.—A las 11'15 n.
La Reina Victoria
La Reina Victoria embarcó con rumbo á San Sebastián.

LONDRES
El tratado franco-español
El periódico «The Times» publica un artículo dando el resumen del tratado franco-español.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo celebrado en Madrid el dia 20 de Agosto de 1912

Table with columns for prize amounts (Premios mayores, Con 500 ptas., Seis mil, Ocho mil, Diez mil, etc.) and corresponding winning numbers across various provinces.

